



Núm. 115 - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Septiembre 1962

EJEMPLO DE UNA VIDA

En homenaje póstumo a Sor Antonia de Padua

Un tarde vespéral del mes de agosto, teñida de oro y carmín, cuando la tierra ha rendido su fruto y las mieses están en los trojes, las campanas esparcieron notas de tristeza con su lúgubre tañido, y en aquellos momentos florecieron en el corazón de todos los montuirenses sentimientos de gratitud y en sus labios los elogios más sinceros y sentidos a una religiosa que acababa de morir. Aquellas palabras constituían la mejor oración fúnebre y la mejor aprobación de una vida dedicada al servicio de Dios y del prójimo.

Había muerto Sor Antonia de Padua. Sus manos no zurcirán albas ni roquetes, no limpiarán corporales ni purificadores ni tampoco llevarán medicinas a los enfermos, sus labios ya no prodigarán palabras de consuelo junto a la cama de los enfermos, pero sus obras la acompañarán ante el tribunal de Aquel a quien había consagrado su vida y en lo más íntimo de nuestro corazón conservaremos su memoria.

Sus setenta y cuatro años de vida fueron años de completa dedicación al Señor. Cincuenta y tres los pasó en nuestro pueblo, visitando enfermos y cuidando con todo esmero y solicitud el decoro de nuestro templo parroquial.

A nadie vendrían mejor sino a ella, como epitafio, las palabras del Salmista «Amó

decoro de la casa del Señor». Por ello vivió y gastó las mejores energías de su vida y sabemos pedía al Señor, le enviara la muerte cuando no pudiese trabajar por la Iglesia. Y el Señor parece que escuchó su plegaria pues dos días aún, antes de morir, había zurcido una estola morada. Fue lo último que hizo por el decoro de la casa del Señor.

Gran parte de su vida la pasó visitando a los enfermos, consolando, haciendo el oficio de buen samaritano, comunicando el suave olor de Cristo. Sólo Dios conoce las largas horas que pasó velando enfermos, a cuántos abrió las puertas del cielo con sus palabras y el ejemplo de su vida altamente edificante. De sus labios no salió nunca una queja.

Así transcurrió su vida amando a Dios y amando al prójimo. No dudamos que el Señor habrá recompensado con mano generosa las muchas obras buenas de esta religiosa y ahora goza en el cielo de la visión beatífica de Dios, a quien había consagrado su vida desde los primeros años de su juventud pero por si algo hubiere que le impidiera gozar de esta visión de Dios, musitemos en el interior de nuestro corazón, en testimonio de agradecimiento sincero una oración por su eterno descanso: Requiem aeternam... requiescat in pace. Amén.

A LA CHITA, CALLANDO

¡OJO AL TWUIST!

Si el twuist ha conquistado la Unión Soviética, leímos en un rotativo, ha sido puesto fuera de ley, por el contrario, en la China Popular. El «Diario del Pueblo» (órgano oficial del partido) de Pekín le califica de «signo evidente de la degeneración avanzada de una sociedad». A buen entendedor pocas palabras. Sin comentario.

AL VUELO

Sabemos son muchos los pacíficos moradores de nuestro pueblo que se quejan, y con razón, de los ruidos producidos a altas horas de la noche por individuos que con toda propiedad merecen el calificativo de «gamberros»

¿No podría ponerse remedio a tales ruidos por la autoridad competente?

Creemos merecen ser atendidos en sus justas quejas por tratarse ya de ancianos, enfermos o trabajadores que tienen que levantarse temprano, ya simplemente de ciudadanos que tienen verdadero derecho a que se respete su descanso nocturno.

COFRADIA DE LA «BONA PAU»

Un prolongado aplauso merecen los pertenecientes a la Cofradía de Nuestra Señora de la «BONA PAU» que han seguido suscribiendo su ayuda económica para suavizar el considerable déficit que pesa sobre nuestro amado Puig de San Miguel.

¡Que la Virgen les siga protegiendo desde la atalaya de su Santuario!

BALOMPEDICAS

Interesante en extremo resultó el partido celebrado el día de San Bartolomé entre los conjuntos VETERANOS y SELECCION JUVENIL. El triunfo fue para los mayores que dieron como antaño, muestras de un pundonor deportivo que va ha desaparecido de los campos de fútbol. Debemos por tanto felicitarles, no solamente por el triunfo y adjudicación de la copa que se ventilaba, sino por el granito de arena que una vez más han puesto al servicio del fútbol local. En cuanto a los jóvenes, también se portaron bien, pero no hay que olvidar que los partidos duran 90 minutos y el grado de voluntad y de lucha no puede descender ni un momento; a pesar de todo los hay que dejan entrever una cierta clase.

Felicitemos a todos los que colaboraron para que este acto deportivo pudiera ser realidad, especialmente al promotor infatigable del mismo, nuestro apreciado Vicario, el Rdo. D. Mateo Amorós.

RONDALLA MONTELARIO

Nos enteramos que D. Antonio Martí, director de nuestra Rondalla, fue galardonado en un concurso celebrado últimamente

ECOS DE LAS FIESTAS

De lamentar fue la actuación de la agrupación Ibérica Educación y Descanso. En su primera noche por falta de preparación y montaje. Y en su segunda actuación por la comedia que nos presentaron. Juzgamos fue un drama de mal gusto, impropio para un público popular. Si se exige una censura de cines, con mucha razón se puede advertir esta falta de censura en una función en el aire libre y que está expuesta a todos los públicos.

Extrañamos que en un pueblo como Montuiri, aficionado y apasionado por las carreras ciclistas y siendo cuna de muchos corredores, no se hayan celebrado en estas fiestas patronales unas carreras ciclistas, ¿Será por falta de interés, de organización, de fondos...?

Muy interesante fue el patinaje artístico efectuado en la avenida D'es Dau. Pasamos una noche entusiasta y alegre al ritmo de gratas canciones.

EN AGRADECIMIENTO

Grata impresión nos causó ver publicados en el «Diario de Mallorca» dos artículos sobre Montuiri de la renombrada pluma del gran admirador y entusiasta de nuestro pueblo D. José Vidal Isern, artículos plagados de tipismo y colorido popular y de grandes recuerdos para nosotros.

Desde estas columnas queremos hacernos portadores de la gratitud de Montuiri y le deseamos grandes éxitos en su carrera literaria.

ta en la plaza de toros de Palma. Vaya nuestro aplauso sincero y además nuestra felicitación pues sabemos acaba de contraer matrimonio en la iglesia de los Padres Dominicos de Manacor, a cuya ceremonia religiosa ha asistido, como cabía esperar, una selecta y nutrida representación de la Rondalla.

EL «UIASTRE» DE LOS «QUINTOS»

Como en otros años, pudimos contemplar la carreras pedestres animadas por la jovialidad de los «Quintos». Los chicos fueron originales este año; será que se han vuelto más fuertes o que han crecido más robustos, pues el pino de otros años se ha convertido en un original y sorprendente «Uiastre». No sé si fue un símbolo o realidad; los pinos dan fruto los «uiastre», que yo sepa, no lo dan. En verdad rocosos frutos pendían del verde arbusto, ¿será que aún no estaban maduros, o que los descolgaron antes de madurar?

Nos sorprendió su poca intervención en dichas carreras. Este año la cosa iba muy apagada y muy fría y eso que el sol apretaba de lo lindo.

“Debemos proporcionar al mundo una unidad y caridad nuevas”

Manifestaciones del matrimonio Arbona-Quetglas a su regreso de Ejercitaciones celebradas en La Granja (Segovia)

El matrimonio formado por D. Onofre Arbona Miralles, antiguo Presidente de los Jóvenes de Acción Católica de Montuiri, y D.ª Catalina Quetglas Bergas, ambos Maestros Nacionales, ha participado en un Curso de Ejercitantes para esposos celebrado en la Granja de San Ildefonso (Segovia) la última semana de Julio. No hace muchos días que regresaron y durante las fiestas patronales de San Bartolomé nos hemos topado con ellos acompañados de sus dos hijos. Y por creerlo de interés les hemos manifestado nuestra intención de transcribir para EONA PAU nuestra conversación.

—¿Cómo os decidisteis ir a Ejercitaciones?

—Hace tres años que intentábamos ir pero durante las vacaciones estivales no la había para matrimonios y, por fin, este año hubo y realizamos nuestro deseo.

—¿Eran muchos los que asistieron?

—Sí; cuarenta y siete matrimonios, que acudieron de muy diferentes provincias. Había de Avila, Barcelona, Bilbao, Ciudad Real, Gerona, Madrid, Palencia, Valladolid y Mallerca. El Curso fue dirigido por Monseñor Juan Alonso Vega y el Rdo. D. Gabriel Calvo y asistieron un Padre Capuchino portugués y un Padre Dominicó de Granada. Eramos de muy diferentes profesiones: militares, médicos, funcionarios, notarios, ingenieros, industriales, etc.

—¿Queréis darnos una impresión personal de las Ejercitaciones?

—Para mí (dice el esposo) las Ejercitaciones distan mucho de ser unos Ejercicios Espirituales o unos Cursos de Cristianidad, si bien hay que ir a ellos con el problema religioso personal resuelto. En estas Ejercitaciones he tomado conciencia de la situación del Cristianismo en el Mundo y de la misión personal como miembro del Cuerpo Místico en un Mundo que precisa renovar — ya lo dijo Pío XII — desde sus cimientos.

—De las Ejercitaciones he salido muy optimista (dice la esposa) sobre todo porque han dado a mi vida un sentido positivo del concepto religioso; pues antes nos decían no puedes hacer ésto o aquéllo, eso está prohibido, no pequéis, todo eran negaciones. También me he dado cuenta de la necesidad que de mí tienen los hermanos, he comprendido la responsabilidad que tengo en la familia y en la profesión donde educo a muchas almas infantiles.

—¿Qué visión tenéis ahora del cristianismo?

—Mire: en el mundo de hoy, que cami-

na de espaldas a Dios, hacia la ruina, muchas estructuras humanas están pensadas contra Dios o como si El no existiera y los hombres han perdido el sentido del pecado. Por otra parte, los hijos de las tinieblas se organizan para el mal, el comunismo se ha hecho dueño de la tercera parte del mundo; donde quedaba un vestigio de la existencia de Dios, va borrándose; y, esto si que es fatal, una gran parte de las organizaciones pensadas y constituidas para servir al plan de Dios no funcionan o funcional mal.

—¿Qué labor debe realizarse?

—Teniendo en cuenta lo dicho anteriormente, a nuestro modo de ver, en el cristianismo hacen falta actualmente miembros que sean completamente independientes del ambiente en que mueven, capaces de inyectar el sentido cristiano, dispuestos al sacrificio, llenos de una serena confianza, aptos para proporcionar al mundo una unidad y caridad nueva y diferente de lo que ha sido hasta hoy. En resumen, ser fermento del mundo del futuro.

—¿No os parece difícil este programa?

—Sí; lo es. Pero si queremos lograr una sociedad donde todos los hombres vivan en cristiano y se aviden, por lo tanto, en mutua caridad, debemos poner los medios. Cada uno sabe o debe saber también su misión.

—¿Queréis añadir algo más?

—Recordar a todos los montuירים que se preocupan por el Reino de Dios, que la hora de comenzar ha sonado. En nuestro pueblo, estos últimos años se ha visto un florecer en la vida espiritual que hace concebir firmes esperanzas: han nacido buen número de vocaciones sacerdotales y religiosas, las obras apostólicas seculares han ido en aumento y los dirigentes tienen conciencia de su responsabilidad. Esperemos que con la gracia de Dios en Montuiri continúe la marcha ascendente que hace algunos años emprendió.



Funciones religiosas

- Día 3. — Primer Viernes de Mes.
 Día 15. — Festividad de la Asunción de la Virgen. A las 11 Misa cantada a cargo del Rvdo. Sr. Amorós.
 Día 19. — Función de Tercera Dominica.
 Día 23. — Vigilia de San Bartolomé. Solemnes completas.
 Día 24. — Festividad de San Bartolomé. A las 11, Misa solemne, siendo el celebrante el Ilmo. y Rdmo. Mons. Dr. D. Honorato Ribas, actuando de Presbítero asistente el Rvdo. D. Juan Miralles, de Diácono y Subdiácono, el Rvdo. D. Antonio Llitéras y D. Pedro Llabrés respectivamente. Ocupó la Sagrada Cátedra el M. Iltre. D. Bruno Morey.

A la hermana de la Caridad

Poesía que con motivo del fallecimiento de Sor Antonia de Padua dedica con cariño un admirador que de cerca conoce la abnegada y caritativa labor de nuestras religiosas.

Sólo pensando en Dios y hallar su Gloria la hermana de Caridad derrocha el bien, sin jamás sospechar que su memoria recuerde y menos agradezca alguien, y hasta olvida si le pagan con desdén. Inflamado el corazón con amor puro y sintiendo compasión hacia el enfermo, lo mismo atiende al corazón más duro candidato a las penas del Infierno que aquél que alberga el corazón más tierno.

Sólo por Dios tamaña penitencia abraza cual madero de la cruz. Cumple su cometido con paciencia como el que sigue la Suprema Ciencia teniendo por faro la divina Luz.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Agosto de 1962

BAUTISMOS:

- Día 5. — Rafael Nicolau Bauzá, hijo de Baltasar y Juana-Ana.
 Día 5. — Miguel Gomila Ferrando, hijo de Miguel y Margarita.

DEFUNCIONES:

- Día 7 — Sor Antonia de Padua Font Bauzá, de 74 años.
 Día 19. — Jaime Poció Mas «Salat», de 63 años.

MATRIMONIOS:

- Día 9. — Salvador Barceló Barceló, con Margarita Verger Martorell.

DIOS SE LO PAGUE

Para la cruz del Sagrario

D. ^a Francisca Mas	150'00 ptas.
X. X.	500'00 »

Para Hoja Parroquial

X. X	50'00 »
X. X.	100'00 »
D. Miguel Arbona Verger	75'00 »
D. ^a Juana Mesquida, Vda. Je Manera	100'00 »
D. ^a Francisca Socías, Vda. de Bibiloni	100'00 »

EL CONCILIO ECUMENICO

*El día 11 de Octubre próximo es la fecha fijada para iniciarse el Concilio Ecu-
menico Vaticano II.*

La fase preparatoria ha producido ya importantes resultados en el campo de la aproximación entre los cristianos.

Los dos Papas anterior al actual — Pio XI y Pio XII — habian pensado ya en convocar un Concilio.

El último Concilio convocado, el Vaticano I, tuvo que disolverse, en 1870, sin haber terminado, a consecuencia de la guerra franco-prusiana.

Dos grandes cuestiones se abordarán en este Concilio: la unidad de los cristianos y la reforma interior de la Iglesia.

La diócesis mallorquina está representada por su Obispo, Dr. Enciso Viana.

INTENCIONES

del Apostolado de la Oración para el mes de Octubre de 1962

General. — Que por el magisterio del Concilio, los errores y peligros contra la fe y costumbres se hagan más patentes a todos.

Misional. — Formación de misiones seglares en América Latina.